



Zeugnisse in der Schweiz

Projektnummer 921.0000

Budget 2019 Fr. 156'100.-

Situation und Ziele

Mit Sensibilisierungs- und Zeugnisberichtsaktionen in der Schweiz engagiert sich DM-échange et mission bei den Mitgliederkirchen der CER (Conférence des Eglises Réformées de Suisse Romande/Konferenz der reformierten Kirchen der Westschweiz) um die Verbindungen zwischen den Kirchen des Nordens und den Kirchen des Südens lebendig und konkret zu gestalten. Vier Arbeitsbereiche strukturieren dieses Engagement. Ihr Ziel ist es, die Zusammenarbeit mit den Kirchen in der Schweiz zu fördern, um folgende Ziele anzustreben:

- Nachdenken anregen über die Aufgabe der Kirche in unserer Gesellschaft
- Verschiedene Formen des Zeugnisberichts in unserer Gesellschaft entwickeln und in die Praxis umsetzen
- Mit den Schweizer Kirchen so zusammenarbeiten, dass sie die aktuelle multikulturelle, intergenerationelle und vernetzte Gesellschaft widerspiegelt.
- Den Schweizer Kirchen ermöglichen, vollständig die universelle Kirche zu leben.

Vorstellung des Projekts

DM-échange et mission liefert den Kirchen die Reflexionswerkzeuge zur Mission, fördert die gegenseitige Transparenz und die Öffnung, unterstützt die Kirchen in ihrem Integrationsauftrag im kulturellen, generationellen oder spirituellen Bereich usw. Bei dieser Arbeit geht es insbesondere um Folgendes:

- Die Bereitstellung von Ansprechpartnern, um einen Gottesdienst zu halten, kirchlichen Unterricht zu leiten, ein Projekt vorzustellen, einer Seniorengruppe einen Vortrag zu halten usw.
- Ein Angebot für kurz-, mittel- oder langfristige Aufenthalte und ein Engagement bei den Partnerkirchen (insbesondere mit Gruppenreisen) und der Empfang von Gruppen aus dem Süden in der Schweiz.
- Die Bereitstellung von Material: biblische Ansätze und Gebete aus den Partnerkirchen, Katechese-Material, Dokumentation über Projekte, Filme, Grundlagematerial zu interkulturellen und gottesdienstlichen Fragen usw.
- Organisation von punktuellen thematischen Veranstaltungen: Vorträge, Tourneen mit Künstlern, Besuche von internationalen Delegationen usw.
- Organisation und Bewerbung von thematischen Seminaren, welche Teilnehmende der Kirchen des Nordens und des Südens vereinen.

Projektverantwortlicher

Nicolas Monnier (monnier@dmr.ch), Direktor, et **Valérie Maeder** (maeder@dmr.ch), Verantwortliche für die Animation und Koordination Kommunikation von DM-échange et mission.

Gesandter Cevaa

Espoir Adadzi, Pfarrer der evangelisch-presbyterianischen Kirche Togo, Gesandter bei der Protestantischen Kirche in Genf, arbeitet in der Schweiz zum Thema der Beziehung zu den Migrationskirchen. www.dmr.ch/adadzi



Projektpartner

Konferenz der reformierten Kirchen französischer Sprache in der Deutschschweiz
Evangelisch-reformierte Kirche des Kantons Freiburg
Evangelisch-reformierte Kirche des Kantons Waadt
Protestantische Kirche Genf
Evangelisch-reformierte Kirche des Kantons Neuenburg
Evangelisch-reformierte Kirche des Kantons Wallis
Reformierte Kirchen Bern-Jura-Solothurn.

Ziele 2019

- Logistische und finanzielle Unterstützung der verschiedenen geplanten Gruppenreisen (Tournée in Madagaskar und der Schweiz des Stücks «Mon rêve en bidonville» (Mein Traum im Slum), Besuch von vier jungen Madagassen in der Region Gros-de-Vaud, Austauschreise von Jugendlichen der evangelisch-protestantischen Kirche Genf zur protestantischen Kirche von Mauritius, Austauschcamp von Jugendlichen aus dem Bezirk Jura der reformierten Kirche BE-JU-SO in Madagaskar und in Kuba usw.)
- Sensibilisierungsarbeit bei den katechetischen Netzwerken, insbesondere mit der Aufwertung der Gruppenreisen-Angebote, der Jugendseminare von Cevaa und/oder des publizierten Animationsmaterial.
- Weiterverfolgung und Intensivierung der Arbeit des von der Cevaa abgesandten Pfarrers Espoir Adadzi mit dem Ziel, Verbindungen zwischen der protestantischen Kirche Genf und den Migrationskirchen zu knüpfen. Dies ist auch Thema des Dossiers für den Missionssonntag 2019.
- Aktivitäten in Zusammenhang mit der Ausstellung im Museum Arlaud «Derrière les cases de la Mission», die vom Verein Léman, dem kantonalen Museum für Archäologie und Geschichte in Lausanne (MCAH) und dem Ethnographie-Museum Neuenburg präsentiert wird.

Besonderheiten

Die strategische Neuorientierung, die von der Missionssynode vom 17. November 2018 angenommen wurde, eine Orientierung auf Gegenseitigkeitsbasis, beabsichtigt, die Solidarität der Kirchen des Nordens gegenüber denjenigen des Südens weiterzuverfolgen, anerkennt aber auch an, dass letztere einen Reichtum besitzen, mit dem sie die Mission der Kirchen im Norden unterstützen können. Dies müsste letztlich eine Verstärkung der Zeugnisberichts- und Sensibilisierungs-Aktivitäten in der Schweiz bedeuten.

Empfänger

Gemeindemitglieder der Kirchen der Westschweiz und CERFSA
Januar 2019

DM-échange et mission
Ch. des Cèdres 5
1004 Lausanne
Tél. 021 643 73 73
info@dmr.ch
www.dmr.ch

CCP 10-700-2 ----- CH08 0900 0000 1000 0700 2